

男性

1年 組

今日はいろいろな話を聞いてとてもおもしろかったです。「人間の生き方の基本」から僕たちに対するアドバイスを言ってくれてとてもいい話になりました。松岡さんの話を聞いてタニサケで働く社員さんはとても働きやすいんだろうなと思いました。「日本一の知恵工場」という尋ねてたくさん意見やアドバイスが生まれてそれを実現する等で良い製品ができてそれを改善するという素晴らしい流れだなと思いました。また、社員さんは金額がトレ捕除やゴミ捨などをするという事もすごいなと思いました。改めて松岡さんは社員さんがらとも信頼される人だなと思いました。僕も将来就職したらこううタニサケのような良い社長、会長そして社員さんなどのような会社に就けるといいなと思っています。また、自分で一から経営をしてみるのも一つの挑戦なのかなと見ました。社員ファーストを目標に自分の会社を作り上げていきたいなとも思いました。

本当に今の僕たちにとって将来役立つ話をしてくれましたし、こういう話を僕たちの世代が次の世代にも伝えたいなと思いました。また、タニサケの工場見学にもいつか来たいなとも思いました。それが僕たちのために来ていただきありがとうございました。



1年組

女性

今日はすばらしい講演ありがとうございました。講演がはじまるまで
だれかまってくれるのが知らされておらず松岡さんの話を聞いて共
感することや初めて知った考え方などたくさんの事を学ぶことができ
ました。今日の講演でもあったとおり私は魯ガありません
小学生の頃から将来の夢について調べてみようという授業や宿
題があるたびに真剣に考えることからはじめて適当につくって
調べてきました。私は今中学1年生で、もう少しで中学2年生
になります。うけたちはできるのにいまの自分では2年生らしくない
2年生にはなれないな。自分の夢を自分で実現せないとひつた
う魯さんが持つたって意味ないなとあきらめていたところ
赤江中の先生の質問により松岡さんが大変すばらしい答えを
だしてくださりとてもハマりました。私ははじめから
大きな夢を作つばかりで実際は夢に近づくように行動
力がありませんでした。だから私ははじめから大きな夢はも
たずじっくりと周りを見てこれだ!と思う自分の夢を見つ
けた自分が今の私の命なので
ながら見ました。家に帰った後親
と祖父母に松岡さんのことをじぶんした
いと思います。今回すばらしい講演を
ありがとうございました。



2年組

男性

今日は私たち赤江中生のために、講演をしてください。
ありがとうございました。私は吹奏楽部の部長をしていま
す。部活では、「あいさつをハキハキと!」とか、「返事はハッキリ
大きな声で!」とか呼びかけても一時は良くなってもいつも長続きを
しません。でも、今日のお話を聞いて自分にも原因があるのかも
しないなと思いました。「長たる者は部下の誰よりも損をすべし」
このことは今日の講演の中で一番印象に残りました。これからは、
誰よりも早く元気なあいさつをしたり、ハッキリとした返事、また、
履きものやバッグをきちんとなど、自分から積極的に行動して、
後輩や周りの人たちの鏡になれるような存在になりたいと思
います。また、会社の人たちが知恵を出し合いい、会社をよりよい場所
にしていけるところもとても勉強になりました。私の部活は入
数が多い方なので、1人1人が担当楽器以外の仕事に就くことはあま
りありません。もしかすると、多くの不満が私たちの部活の中にはある
かもしれません。今日の講演の中で1人1人の不満を改善したり、それ
ぞれの知恵を活かすことよりよろしくお願いします。
1人1人の意見などともっとたくさん聞いておい
よい部活または学校にしたいと思います。今日、学ん
だことをしっかり生活の中に取り入れていけたら
思います。本当にありがとうございました。



2年組

(女性)

松岡さん、今日はすばらしい公演をありがとうございました。講演のなかでも、「清掃」や「志」についてのお話は、自分にお互い聞くことがあり、とても勉強になりました。特に「志を高くもつ」は立志式で先日迎えた二年生にとって、自分の「進路」や「夢」について考える良い機会となっていました。今は、今、「数字の教師」という夢があります。そして、「南高校フロンティア科合格」という夢もあります。その夢に向かって、ただひたすら努力をする。この大切さを教えていただき、本当に感謝しています。「必ずれば花が咲く」、この言葉は私がいつも口にしている言葉です。何事でも、口に出していれば必ず叶う日がくる。このことを石塚信人へと教えてくれたのは、松岡さんです。松岡さんは、矢張り時間の間に様々なことを教えてくださいました。勇気を与えてくださいました。今日の講演は、一生忘されることなく、私の心に刻まれています。明日から、「他者中心」の心を持ち、美しい心にするために、感動の涙を流したいくらいです。今日は本当にありがとうございました。またどこかでお会いしたいです。



3年組

(男)

最初に(株)タニサケさんのビデオを見た時に、こんなずばらしい会社があるんだなあ、社員さんと松岡さんは、とても強い信頼を築いていたなあと思いました。そして、松岡さんが「赤江中は日本一」とおっしゃっていたとしてもうれしかったし、これからは、もとよくしていくようにがんばろう!と思いました。松岡さんの一番おばらしい所は、心の軸がまったく揺れないところです。トイレでいると決めたら、どんなことがあってもやり続ける。本当に尊敬します。松岡さんは、会社の中では、「社員さんが一番大切」とおっしゃっていました。自己中心ではなく他者中心の生き方だなあと思いました。私も、社会に出るまえに、他者中心の考え方にならう。心を磨いて、心を美しくしていく。それが「いいこと」があるのも続けることが大切」「良いことをするのは当たり前、それを続けることが大切」これがから生きていくためには、今日は、たくさんのこと学びました。家に帰ったら、(株)タニサケ会社のことはうけた伝えたいです。



3年 組

(せり)

私は、今回の講話を聞いて、「優しい心作り」の大切さを強く感じました。松岡さんが、トイレ掃除時、周辺のゴミ捨いなどと繰り返しておられることは、普通のことではなく、誰でもできることではありません。だから、松岡さんは、誰よりも、「人のために働く」という意識が「高い市だん」と思いました。私の一番近い存在に、『真の優しい』をもつておる人がいます。その人は、私の母です。私の母は、他者中心の心をもつており、例えは、病院に入院したときに、トイレが汚なって、患者という立場でありますから、入院中は掃除をしていました。このような行動は、『優しい心』の持ち主だからこそ、できることがあります。私は、そんな母のことを尊敬しています。だから、『損得』で働くのではなく、『善悪』で働くことをしなれるよう、日々努力しています。学校では、トイレのスリッパを並べたり、ごみを拾ったり、人でも明るい人が過ごしやすい環境を作るために頑張っています。また、今日学んだ、「志を高くもつ」ということも大切にしていました。今、私は、大きな夢ではなく、小さな夢がいくつもあります。中には、くだらぬことだつてあります。だけれど、自分の夢をつかう達成していくことが、いつか大きな夢の達成に繋がると、それを教えていたいのです。言葉を胸にこれからも頑張りたいと思います。今回の講話を、人生の在り方を考え直すことができました。本当にありがとうございました。



3年 組

(せり)

私は今回の講演会で、言われたことができるようになれば、これから中学校を卒業し、高校生としてお手本となるような心の持ち主となり行動にも良い影響となると思いました。今の私は、自分に~~は~~がよく嫌な仕事をお願いされても、すぐに引き受けることができません。でも、松岡さんを見習って、どんなに小さなことでも、精一杯活動し、人のためにも行動できる人になりたいと考えました。また、今「将来は薬剤師になる」という夢をもっているのですが、自分のこの成績でなれるのか、もっと自分に合う仕事もあるのではないかと、悩んでしまうことが多くありました。その時の私は、自分自身を見失って、やらなければならぬことをしていたのか、たのだと思います。今日いただいたアドバイスの一つである、「いきなり大きな夢をつくりない。自分にできる、小さな夢から叶えていけばよい」という言葉に胸を打たれました。確かに、悩んでいた自分を思い返してみると、「今」を全く考えていなかったとわかりました。これらは、薬剤師という大きな夢の実現に向けて、人として必要な心と、薬剤師として必要な学力を身に付けるため、日々の生活に一生懸命になっていこうと思いました。苦しいことから抜け出した気分です。今日は本当に、私たちのために来てくださいありがとうございました。

